

A Chouzy, Innothéra s'agrandit et embauche

L'usine pharmaceutique de Chouzy-sur-Cisse, qui va s'agrandir de quelque 4.770 m², prévoit une quarantaine d'embauches.

Aujourd'hui, nous sommes confiants : nous investissons, nous embauchons. Implantée depuis 1973 sur les hauteurs verdoyantes de Chouzy-sur-Cisse, l'usine pharmaceutique Innothéra va bien. Merci. Et le constat satisfait d'autant plus le directeur du site, Bruno Bidault, qu'il s'impose au terme de plus d'une décennie à « batailler ». Le groupe, familial depuis sa création il y a près d'un siècle est en effet spécialisé dans la fabrication de médicaments traitant les pathologies quotidiennes, ostéoporose ou anémie par exemple. Or « de 1997 à 2009, nous avons perdu 90 % de notre chiffre d'affaires en France. » En cause ? « L'arrivée des génériques et le déremboursement. Nous avons été frappés de plein fouet ! »

Alors, et très vite, Innothéra a dû s'adapter. Diversifiant son activité, le groupe s'est lancé dans la fabrication de textiles de contention (avec une nouvelle usine dans les Vosges). Surtout, concernant la production pharmaceutique qui reste l'activité principale, « nous avons décidé d'aller vers l'export puisque c'était difficile en France ». Et quelque 10 années plus tard : « le pari est réussi ! Nous étions sur un marché unique, avec peu de spécialités... Nous vendons désormais dans 100 pays, avec une vingtaine de spécialités » et quelque 500 références de produits. Plus de 90 % du chiffre d'affaires « médicaments » se fait à l'export, avec une augmentation de 27 % en 2010 et un +15 % espéré en 2011. Sachant « que nous ferons peut-être même mieux : nous avons construit un socle solide qui nous permet désormais de repartir sur une croissance très forte... » Et une fois encore, Innothéra choisit de s'adapter, avec le projet d'une nouvelle unité de conditionnement à Chouzy. La construction du bâtiment, grand rectangle de quelque 4.770 m² utiles (dont un étage) qui viendront s'ajouter aux 12.000 existants, devrait démarrer en juin prochain pour une mise en exploitation à partir de mai 2012. Il en coûtera quelque 8,5 millions d'euros. « Nous doublons la surface de production de l'usine », résume Bruno Bidault. Et l'entreprise prévoit d'embaucher en fonction. Pour l'heure, environ 260

personnes travaillent à Chouzy. « Nous allons embaucher 40 CDI (ndlr, contrats à durée indéterminée) d'ici fin 2012 », cadres, techniciens ou ouvriers... «principalement des opérationnels... » L'objectif étant de répondre à cette croissance. Espérée et attendue.

Emmanuelle Pavillon

En chiffres

1913. Probablement l'année de naissance d'Innothéra, fondé par René Chantereau, pharmacien d'officine. Le groupe est aujourd'hui dirigé par son petit-fils, Arnaud Gobet. 6. Innothéra est le 6egroupe pharmaceutique indépendant en France. 3. Soit les 3 sites du groupe : son siège social à Arcueil dans le Val de Marne, l'usine pharmaceutique de Chouzy et une usine de contention dans les Vosges. 1973. La date de construction de l'usine de Chouzy. 137. En millions d'euros, le chiffre d'affaires du groupe en 2010 (les médicaments représentant 70 %, la contention 30 %). L'usine de Chouzy a réalisé 45 MEde CA. 1.000. Les collaborateurs du groupe dans le monde; dont 650 en France et 260 à Chouzy. 100. Les pays vers lesquels Innothéra exporte, ses principaux clients étant l'Algérie, la Russie puis la France. 40. En millions, le nombre de boîtes de médicaments qui sortent chaque année de l'usine de Chouzy. 12.000. Soit le nombre de m2couverts de l'usine de Chouzy. 8,5. En millions d'euros, la somme qui va être investie pour la construction de 4.770 m2supplémentaires.